

三年にわたる要望を続けてまいりました法改正が成立され、報告できるとすればこの上ない喜びに存するものでございます。したがつて、一万八千会員の要望としてぜひ本国会において成立をお願いいたしたい、このようにお願ひ申し上げる次第でございます。

以上、簡単でございますが、意見として申し述べ、これをもつて終わらせていただきます。ありがとうございました。(拍手)

○片岡委員長 ありがとうございました。

以上で参考人の意見の開陳は終わりました。

○片岡委員長 これより参考人に対する質疑に入ります。

質疑の申し出がありますので、順次これを許します。高村正彦君。

○高村委員 参考人の両会長におかれましては、貴重な御意見を聞かせていただきまして、本当にありがとうございます。高村正彦君。

○高村委員 参考人の両会長におかれましては、本当に貴重な御意見を聞かせていただきまして、本当にありがとうございます。高村正彦君。

まず、登録事務の移譲に関してお尋ねしたいと思うわけでございませんけれども、このことは自主性の強化ということで大変結構なことだと思うわけですね。しかし、受け入れということは、機構運営あるいは事務等に大変いろいろな問題があると思うわけですが、この受け入れ体制の問題について御意見があれば両会長からお聞かせいただきたいと思います。

○侯野参考人 ただいま高村先生から大変力強い御指摘を賜りまして、ありがとうございました。

御指摘のとおり、受け入れ体制、即お言葉どおりの自主的な処理ということに相なりますと、本当にみずからの方と英知とによりましてこれを管理しなければならないという大いなる責務があると存じておりますし、特に入り口における登録においては、せっかくの激しい司法書士試験における選抜者をお迎えするわけでございますので、その責任はさらに大きなものがあると考えており

まして、この処理を的確、適正に行うということこそ司法書士制度への国民一般の信頼と理解を深めるものであろうと考えております。

具体的には、今申し上げましたような本質的意義におきまちチェックポイントは当然總力を挙げてこれを行わねばなりませんし、また現実の事務量におきましても現時点よりは相当量の増加を来すものと考えております。ただいま日本司法書士会連合会におきましては、本法案の御可決を期待いたしながら、コンピューターシステムの導入等につきましても検討を開始いたしております。既に現時点におきまち会員の状況の把握もコンピューターのソフトに組みまして行つてはおりますが、今申し上げましたような意味におきまます重大な責任を果たすためのより一層のソフト等も考えまして行ひたいと存じております。

さらにもう一点だけ加えますならば、いろいろな欠格条件等につきましての調査も十全でなければなりませんので、各司法書士会に調査委員会のようなものを設けまして、まず第一次的な調査も必要ではないか。これはなお詰めてまいりたいたいと思つております。

第一点におきましては、これは登録を申請する者のサイドの問題でございますが、いろいろな市区町村等の条件具備の証明書、これを徵求するとか、さらには刑事犯歴等につきましては、これは法務省当局にお願いをいたしておりますので、各地の法務局または地方法務局の御協力も得ながら進んでまいりたい。さらに、以上トータルいたしました意味の本人の自己帰責といたしましての本人からの誓約書も微求いたしたい。さらには、現実に各司法書士会におきまして第一次的に直接もいたしました手当でも考えておるところでございますので、よろしくお願いを申し上げます。

○高村委員 公嘱協会制度の創設に関するお尋ねいたしますが、もう既に十二年ほど公嘱受託団が活動してこられたというお話をありますたれども、人格がないといふことが隘路になつてゐた。これから法人格を与えた協会ができるわけでもござりますけれども、これによつて受託件数がどのくらい増加すると見込んでおられるのかということがあります。既に個人の方でこういった仕事をやつてこられた方の既得権を侵すおそれがあるのでないかと思われるのですが、そういう点についてどうお考へか、この二点についてお尋ねしたいと思ひます。

○多田参考人 日本土地家屋調査士会連合会いたしましては、登録事務についてはなるべく簡素化を図つて対応してまいりたい。したがつて、各会においては、それぞれ各会を経由して登録事務が行われるわけでございますが、現在五十の法務

局において登録事務を行つてゐたものが一ヵ所に集中するということで非常に事務量の負担がある、こうしたことなどを配慮するためには何か現在の近代機器を利用するような方向も取り上げて検討をしたい。現在、日本土地家屋調査士会連合会の事務所は新橋の駅前ビルにございますが、非常に狭隘でございまして、これらについても、登録事務とは別に、会館の拡大ということを計画いたしまして、文京区に現在の七倍程度の会館を取得するという計画で、これは本年の九月末にはそこに移れる、そうしたことでも配慮しながら整備の準備をいたしておるわけでございます。

ここで一つお願ひを申し上げたいと思いますのは、犯歴調査、この身分調査において秘密事項に含まれるのは、日本土地家屋調査士会連合会に何からそうした自治団体からの証明をとる手だてがないものか、これは法務局を通じて身分関係の調査をするということになろうかと思うわけでございますが、こうした秘密事項が保守されるとする手だてがあるとするならば、何かそうした手だてを考えていただいたら最も事務の簡素化につながるであろう、このように考えておりまして、先ほど冒頭の陳述の終わりでも申し上げました登録事務の移譲についての人的、物的準備を進めていつてあるところでございますので、よろしくお願ひを申し上げます。

○高村委員 公嘱協会制度の創設に関するお尋ねいたしますが、もう既に十二年ほど公嘱受託団が活動してこられたといふお話をありますたれども、人格がないといふことが隘路になつてゐた。これから法人格を与えた協会ができるわけでござりますけれども、これがよつて受託件数がどのくらい増加すると見込んでおられるのかということがあります。既に個人の方でこういった仕事をやつてこられた方の既得権を侵すおそれがあるのでないかと思われるのですが、そういう点についてどうお考へか、この二点についてお尋ねしたいと思ひます。

○多田参考人 お答えをいたしました。

公嘱受託事務の拡大ということです。公嘱受託事務の拡大ということです。公嘱受託事務の拡大ということです。公嘱受託事務の拡大と申しますけれども、このことは行政で行う表示登記の事務を調査士をしてその確性を図るのだという制度から考えますと、表示登記すべては調査士の手によつてそうした公示制度の確立を図つていくということが考えられるわけでございます。しかしながら、表示登記につきましては本人申請を原則としておるわけでございますので、公嘱における登記事件につきましても、そうした意味合いも含めながら、受件拡大を図つていきたい。

「そういうことで一番問題になりますのが報酬の関係でございます。この報酬の関係につきましては、一般報酬よりもある程度発注者側の予算との関係で低額にせざるを得ないという現状がございまして、こうしたことから他の一般会員との業務の関係で摩擦がないということはないわけでございましたけれども、制度が社会に定着し理解されたためには、こうしたことを基礎にお互いの努力によって発展させてまいりましょうということで、私ども全国会員が一体となつてこれについて賛成をしているわけでございます。

したがつて、こうした業務の拡大についての努力は必要でございます。さらに、会員との摩擦については余り問題もない、話し合いの中で十分対応できるのじやなからうか、このように考えておるわけでございます。

○高村委員 今回の改正の中心となつてゐるのは、登録の移譲と公団協会制度の創設、この二点だらうと思うわけでございますが、それ以外に司法書士制度あるいは土地家屋調査士制度に関して、将来の問題として、御希望があれば参考のためにお伺いして、私の質問を終わりたいと思ひます。

○保野参考人 司法書士制度は播磨の明治五年を起点といたしまして百十二年の足跡を有しておりまして、今日非常に深い層、広い面での国民各位の法生活上の御相談に応じ、またそれから必然する法律事務を行つてまいつておるわけでござります。

そういう点から、将来どうあるべきか、さらには具体的には次の法改正でどのようなことを本院におきましても御理解のもとにお願いをいたしましたが、何分にも法廷における活動という点はないわけでござりますが、現実の法生活におきます多様なニーズにこたえないと基本的に考えております。

すしも十全ではないという点もございまして、全国一万五千百名相互が確認し合はながら研修制度の充実も図りたいと考えておるところでございます。要は、私どもの法律職能としての専門性をより高度化したい、またそれをどのような形で法制の面におきましても具現することを願うかという点は、おいおい詰めてまいりたいと考えておるところでございます。

むしろ現時点におきまして全国の司法書士会員が非常な关心を持っておりましたのは、高度ユーチューム代の時代を見詰めまして、例えば今次本委員会においても御可決に相なりました登記事務の電子情報組織化を図りまして、より一層登記事務を円滑化されるという点との関連におきます。司法書士の現実の業務処理のあり方がどのように変革されていくのであるかという点がございます。これ等につきましても、おいおいこれを特別会計によりまして実践、取り進められるする法務省民事当局ともよくその状況把握をお願いいたしまして、逐次対応してまいりたい。甚だ具体性に欠けるようなお話を相なりますが、大きなトレンドとしてはそのように考えております。

○多田参考人 私ども調査士業務を行つて上から、十七条整備がなされないという点から、現状に於ける調査測量あるいは境界の確認、こうしたことに非常に負担がかかるべくおるわけでございます。登記制度におきまして、表示の登記は正確に公示されたとしてもその経過の記録が何もない。したがつて、登記はあるけれども現状はどこにあるか確認をする手だけは、表現の方法としてなかなかできないということもございます。これが十七条によつて位置、区画を明らかにする手だけで、私どもそう考えて要請をしておるわけでござりますけれども、実際の問題として地図整備についてでは膨大な予算が必要とするわけでござります。

○高村委員 どうもありがとうございました。

○片岡委員長 天野等君。

○天野等委員 本日はお忙しいところ、両参考人にはこの法案審議のために御協力いただきまして大変ありがとうございます。私の方から若干の点について質問をさせていただきたいと思います。

時間がございませんので重複を避けてと思いますが、自主登録といいますか登録移譲の問題について一点だけ、両会の会長としての参考人にお尋ねをいたしておきたいと思います。

そこで、事情を考えますと無理な要求もなかなかできないという点から、私ども努力によつてそれが七条によつて露するのは、新聞紙上に露出するような会員の業務処理もないわけではなくませんけれども、いろいろな御指導のおかけをもちまして、今申し上げました注意勧告対象といふ点につきましては、必ずしもその部面についての実績を示すものではないわけでありますので、そういうせつからお与えいただきました注意勧告権等の実績をもいましばらくよく把握をすれば、それから、団体執行責任機関におきまくる充

実等もより深めることによりまして、理念へ到達する前進をも図りたいというふうに考へてゐるのが現在の状況でございます。いずれの日にかはより資質を高めまして、自律性をより強く發揮できるような段階には、決断をいたしましてお願いにも及びたいといふふうに考へております。

○多田参考人　ただいまの御質問にお答えをいたします。

登録事務を行うことにつきましては、当然この懲戒権等の付与もあつてしかるべきだ、このように考へるわけでござりますけれども、調査士会連合会といたしましては、こうしたものの発動をする前に事前防止の指導をする。しかしながら、公団法人の問題についてでござりますけれども、いろいろ問題も起こつてくるわけでござりますけれども、こうした懲戒権に対しても実施と申しますか、人権にもかかる問題でございますので、これらについては、他力本願と申しましようか法務局において適切な措置をしていただき、その前に会といたしましては、私ども同志の会員でござりますので、十分な予防指導と申しましようか、そ

ういうことの起きないよう理解と品位の向上に努めるよう指導をしていただきたい、このように考へております。日本土地家屋調査士会連合会としては、特に懲戒権の付与ということについては、現段階では、付与されるとしてもなかなか處理体制が困難であろう、こういうような現状にありますので、このように思つてございます。将来におきましては整理をいたしまして、登録と懲戒、こうした身分関係について、指導機関である連合会が掌握するということが最も正しい姿であろうと思うわけでござりますので、考えていきたい、このように思つますので、ようしくお願ひします。

○天野(等)委員 今早急に懲戒権をとることではないにいたしましても、両会ともに自律性を持った会の運営という方向をこれから強めていかなければならぬとすれば、当然のことながら、協会の理事者に対する権威といいますか、そ

ういうものも高めていつていただきがなければならないことだらうと思うわけでございまして、現在もある指導というような観点を生かしながら、やはり会員同士がかばい合つてしまつては不利になるわけですが、やはり自劔ござりますから、そういう点でも問題があれば大膽にそれを摘出できるという体質をぜひともつくり上げていただきたい。それがやはり自律性の一番の根本じゃないかと思うわけでございます。この辺は私どもの方からの要望でございます。ひとつよろしくお願いしたいと思います。それから、今度の法案で問題になつております公団法人の問題についてでござりますけれども、まず、從来公団専門委員会というようなことですつと経験を積んでこられたその経験を生かしながらこの法人化というものに踏み切られたのだと思つてございますが、大体見通しとしては、社員として会員のどのくらいの割合が加入していくだろうというような見通しをお持ちでございましょうか。

○保野参考人 現在公団委員会とすることで人格を持たない社団として行つております実績におきましても、まず形式的には、司法書士会本会の会員即受託団を編成するという形のものでございま受ければ、あるいは任意的に司法書士会の本会会員が受託団に入つて実働いたしておるという実情もあるわけでございますが、今回法人が設立されましたので、ある意味では抜本的なエボックでございま受けるわけですが、大体六五%程度の会員はこれに参加をすることになりますが、連合会といつても、全会員がこの組織に参画をするということは、全会員がこの組織に参画をするということが望ましいということでござりますけれども、事件が見られるわけでございます。したがつて、こうした公団受託についての险路解消がなされるといふ見通しになれば、また多くの参加があると予想されるわけでございます。したがつて、早速、予想としてでござりますけれども、大体六五%程度の会員はこれに参加をすることになりますが、連合会といつても、その受託法人の支部といふことでこれを設けて処理することもできるというふうに考えておる次第でござります。

○多田参考人　ただいまの御質問に対して、日本土地家屋調査士会連合会としては、先ほど申し上げましたように、協会でなく社員がこの業務に担当いたしております受託団組織が当然必要にならう在行つております受託団組織が受託のみ、受託をした上で社員である調査士に業務を配分するということになるわけでございます。こうしたことから、現地の事情もござりますけれども、こうした門出については、実質的なものに取り組んでまいりたい、そして一般発注官房の認識も、業務処理の経過によつて理解をしていただきようやくような積極的な推進を図つていただきたい、このように考へておるわけでござります。

○天野(等)委員 協会の業務の内容なんですが、どういうふうにお考へなんでしょうか。協会自体で直接司法書士あるいは土地家屋調査士の業務を行つておられますけれども、担当いたしております連合会の機関等でのお話をりますれば、全国トータルで見まして六、七〇%は参加を得るのではないかといふふうなことか、あるいは基本的には協会自体で直接司法書

した今の受託団組織のようなものが必要ではなかろうか、このように考えておりまして、この組織については今検討をしていく段階でございます。

○天野(等)委員 そうなりますと、一ついろいろ問題になつてくるのじやないかと思うのは、配分の公平さといいます、そういうものの担保、これはどういうふうにお考えになるのか。協会の内部に公平を担保するような配分委員会みたいなものができるといふのは一応考えられるわけですが、外部的に司法書士会とかあるいは調査士会というようなものがそういう配分の公平といふようなものを担保していく、そういうようなこともお考えになつておられないかどうか、その点いかがでございましょう。

○侯野参考人 聞頭申し上げました約十二年間にわたります現在の公職委員会活動の実績におきまして、この配分問題につきまして、さしたるトラブルと申しますか、また本質的な原理としての公平性に欠けたというような事実はほとんど皆無に近い。しかしそれで甘えるわけではございませんし、甘く楽観するわけではありませんが、先生が御配慮賜つておりまする法人という一つの明確なる人格のもとに、またそれに對する発注団体や国民各位の御信頼を得るわけではございませんので、そこには厳正な配分の公平性、また公平性を確保することによりまする充実した業務処理ということも考へなければならぬと存じておりますが、今次設立につきましても、とりあえずイニシアチブは現在の各司法書士会が、連合会が編み出しまして案に基づきまして設立の指導をするという実際面もござりますし、また設立後につきましても、本法案で考へておりまするような助言程度ではございませんけれども、みずからよりよき自律性また公平配分というものを図ることは、本会ともども考へてまいりたいということでおござります。

○多田参考人 御指摘のとおりだ、配分について非常に問題のあるところでござります。こうしたものをお公に公平にするということでなければならぬ

事務等に含まれる表示登記につきましては、道路、河川あるいは住宅開発、そうした非常に膨大なものが連係として出てくるわけでござります。これらについては、当然ながら地域性とかあるいは技術的対応とか業務の性格から、それぞれ配分についていろいろ検討した上で決定をされることができるかと思いますけれども、この分野については、重要事項として現在分配と申しますか配分についての公平を期すということから検討をしてある状況にあるわけござります。

いすれにいたしましても、社員である会員が均等、公平に配分を受けるものでなくてはならないというのが建前でござりますので、そうした理解に立つような配分の方策、こういうことを現在検討して、連合会としては指導してまいりたい、このように思うわけでござります。

○天野(等)委員 次に配分と同じように、今後この協会が發展していくかどうかということで問題になるのは受託契約における報酬の問題、それから協会と個々の司法書士、調査士の方々との報酬契約の問題といふようなところがあろうかと思うわけですから、先ほどもちよつとお話をの中に出でまいりまして、まず受託契約の際には、いわゆる標準報酬額から見て多少の値引きはやむを得ないのじやないかといふようなお話がございましたが、その辺で、従来、いわゆる公職委員会で行つてきた実情といふのはどういうふうなことになつておつたのございましょうか。

○侯野参考人 大変貴重な御指摘をいただきました報酬でございますが、ある面では、私ども公共の報酬登記の専門実務家におきまする処理の機能に對して全くきものであるかどうか、これは実は非常に悩んでおるところでござります。

現状におきましては、過般、五、六年前でございましたが、例えば建設省の御所管の中に中央用地対策連絡協議会、略してこれを用対連と申すわ

けでございますが、こちらと調査士団体とともに組織いたしておりますが、これまで人柄がない団体でござりますが、いすれにいたしまして、まだ発注者の御理解も得られるの会、これが中央におきましていろいろと御要望も申し上げ、報酬の充実を話し合つたことがござります。その節、一般報酬額の大体六四%程度、単直には三六%のディスカウントになるわけでござりますが、そのような一つのガイドラインでやろではないか、そして、その実際の報酬適用の実績が、手ごたえがあると申しますか、順調に処理されるようであれば、今度は中央用対連との覚書ということによりまして一つの規範的な効果も締めくくりをしたい、こういう御意向を受けて私どもも大期待をいたしたわけでござります。

しかし、御案内のとおり、その後の国の財政、さらにはその波及といたしましての地方財政が非常に逼迫をされました状況が一つ。さらには、既得的に取り扱つておりまする一部の会員におきましてそれ以下のディスカウントを實際に行うといふような実情も遺憾ながらございまして、昨年度のトータルにおきましても、全国の今申し上げましたガイドラインの実施の結果は、非常に低い額で発注並びに受注が処理されており、量が非常に多いというような結果が出まして、中央用対連においても、実際が相当チーパーラインにあるので、ガイドラインを六四%に決めたこと自体の意味が実質的には非常に薄れておる。したがつて同じような結果が出まして、中央用対連におきましても、実際が相当チーパーラインにあるので、ガイドラインを六四%に決めたこと自体の意味が実質的には非常に薄れておる。したがつて同じような結果が出まして、中央用対連においても起きてこない、このような認識を持つておるわけでござりますけれども、しかしながら、競争相手ができるということについては大きな問題でござりますので、必ずしもそういう問題はありますので、一般的既得権者がこれを行うにしておるわけでござりますけれども、しかしながら、競争相手ができるということについては大きな問題でござりますので、必ずしもそういう問題はありますので、一般的既得権者がこれを行うにしておるわけでござりますけれども、しかしながら、競争相手ができるということについては大きな問題でござりますので、必ずしもそういう問題はありますので、一般的既得権者がこれを行うにしておるわけでござります。

いずれにいたしましても、今度できる協会の行う仕事は、予算等の範囲の中で調整をし、既得権者の権利を侵害しないように対処しながら実施していきたいと考えておりますので、報酬についても起つてくるであろうということは予想しておるわけでござります。

○天野(等)委員 報酬の問題ですが、確かに公共の仕事に対する評価が低くなつてしまつたということも根幹に宿ります大きな基本でござりまするので、今後、この法人の設立を契機といたしましていろいろと見直しを図りたい。

少しく申し添えますと、非常に煩雑至難な登記事件、例えば相続人の捜索、探索が非常に難しい件でござりますから、どうしても予算ということが枠として出てくることはこれもまた当然であると同時に、ただ、そういうことで司法書士、土地調査士の会で定められている一応の標準報酬というようないいことを——やはりそれの仕事が司法事務、法律事務として重要なあれを持つておるわ

員は、理論と実践とは別であるということで、実践的課題としては、この法改正に対してもその具現化を期するという方向にあることは間違ひございませんので、今後ともいろいろな司法書士制度のいわば當為と申すのでござりますが、いかにあるべきかという課題につきましては、私どもむしる青年にふきわしい多角的な研究をして、連合会の執行にも役立つような理論的な成果のあるものもいただいたいというふうに全青司の団体にも要望をいたしておりますところをございます。詰めて申しますと、先生御懸念のような私ども司法書士サイド内部に、本法の成立につきまして実践的に、現実問題として異を唱える者はないということは申し上げられると思います。

○伊藤(昌)委員 理想は高く現実はそつなく、それはわかります、どうしてこの程度の問題でそ

う高い理想だが、それから現実の違いが出てくますか。私は実は深く聞いておりませんので、教えたければと思うのです。どこに理想と違ひがあるのか。

○保野参考人 まず公職問題で端的に申し上げますと、司法書士といふものは一身専属の我が国における法律職能としての個別ライセンスである。それを集団的に法人をつくりまして行うといふことは、いわば厳肅なる基本のあり方を崩すものではないかというふうなのが理論的な結果なのでございますが、実際に着目いたしますと、大量な事

務事務を連合会が扱うということとの整合上、望ましいのではないかと考えておりますけれども、そういういたたかめに着目した登録事務につきましても、理論的には違った考えはあります、実践的には違和はない、こういうことでござります。

○伊藤(昌)委員 それでは、どうか話し合いを上手にしていただきまして、早くまとめていただきたいと思います。

それから、十七条の六の三、協会の理事の定数の過半数は社員、残りについては非社員という法

案になりますと、私どもがすぐ頭に浮かんでくるのはお役人の天下りとということなんですが、先ほどのお話を伺いましたら、やはり法律職能家だけでは経営というものは上手にいかない、したが

つて経営能力、そういう意味の広い見識を持つた人には来ていただき。上から、よそから入った人に来ていただきたい。これからも皆様方が主体にならなければいけないので、本当に今までの情実とかそういうのをなくして、最初が大事だと思いますので、どうぞお願い申し上げたい

○伊藤(昌)委員 それはあくまでも皆様方が主たる意見でござります。

○伊藤(昌)委員 先ほど私もわかりませんが、今まで注文を受けおりました、本件の注文を受けておりました件数は全体の2%だとおっしゃられた

○伊藤(昌)委員 先ほど私、聞き違いかもわかりませんが、今まで注文を受けおりました件数は全体の2%だとおっしゃったのですか。そうすると、今度公職法人ができると、一〇〇%もらえるということになると九八%

○伊藤(昌)委員 がふえる、こう考えてよろしいものなのかな。

○伊藤(昌)委員 そして、今までの件数が先ほど十六万件とおっしゃった。違いがあつたら教えていただきたい

○伊藤(昌)委員 が、そうすると全体とするところのくらいの件数が発注されるものなのか、どうかお願いします。

○伊藤(昌)委員 先ほど申した点についてのお改めでござりますので申し上げますと、想定件数が、実績との絡みで大体八百万件あるのではないか。

○伊藤(昌)委員 ただし少しく今日のお困りの、また地方自治体の財政状況等もございましたり、内需拡大で公共事業がまた拡大することもございますが、トレンドと

しまして当然その点の選別は十分になされるであろう。また、側面的にといいますか、パックアップとして司法書士会本会がございますので、そちらの方で何らかの意思表示というか助言

では申しませんが、研さん、熟練を重ねましては、したがいまして残りの九八%に公職法人の着目すべきいわばシェアが残つておる。しかし、それは努力にまたなければならぬということを申上げた次第であります。

○伊藤(昌)委員 現状におきましては非常に住宅事業に問題があるとして拡大をされてきてなかつた。こうしたことから、この法改正によります

○伊藤(昌)委員 が、協会が成立するならば、努力によつてある程度の事件も拡大がなされ、そして業務処理の量についても適正な業務処理が図れるであろう。こういうふうに想定をしておるわけでござります。しかしながら、発注者側の意見のようにそうした陥路が解消されたとしても、努力がなければ開拓がなされない。これは組織ができてからの問題でございませんけれども、そうした理解を得ながら業務の拡大にも努力してまいりたい、そして事件の適正な業務処理をしてまいりたい、このように考えておりますので、よろしくお願ひいたします。

○伊藤(昌)委員 それじゃ時間ですから、終わります。

○片岡委員長 柴田睦夫君。
○柴田(睦)委員 時間が限られておりますので、ちよつと工夫しながらお尋ねします。

第一類第三号

法務委員会議録第十五号

昭和六十年四月十六日

昭和六十年四月二十五日印刷

昭和六十年四月二十六日發行

衆議院事務局

印刷者 大蔵省印刷局